
  
 
 
 
 

ATA DA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA 1 

CRIANÇA E DO ADOLESCENTE DO RIO DE JANEIRO REALIZADA EM 15 DE MAIO DE 2023. 2 

Aos quinze dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e quatorze minutos, 3 

pela plataforma zoom, reuniram-se representantes do Conselho Municipal dos Direitos da Criança 4 
e do Adolescente – CMDCA-Rio, com a presença dos conselheiros, titulares e suplentes, e 5 

demais participantes, para tratar dos seguintes assuntos: 1- Aprovação das atas das 6 

Assembleias de 10 e 24/04/2023; 2- Apresentação do FMADCA – 1º trimestre; 3- Deliberação 7 

do Plano de Aplicação 2023 – alteração; 4- Deliberação do Chamamento Público; 5- 8 

Deliberação com áreas de abrangência dos CTs; 6- Deliberação de Registros; 7- 9 

Deliberação de alteração da Mesa Diretora; 8-Informes das Comissões e GTs; 9-Informes 10 

Gerais. O presidente Carlos Laudelino deu início à assembleia, agradecendo a participação de 11 

todos e todas, parabenizando as assistentes sociais pelo seu dia.  1- Aprovação das atas das 12 

Assembleias de 10 e 24/04/2023: aprovadas por unanimidade.  2- Apresentação do FMADCA – 13 

1º trimestre: a equipe da SMAS apresentou os dados, contendo demonstrativo de execução 14 

financeira do primeiro trimestre de 2023 (entrada, saída e rendimentos); saldo: R$ 17.664.965,48. 15 

A vereadora Thaís Ferreira solicitou o envio da apresentação e a senhora Lucimar Correa falou 16 

sobre os valores repassados à São Martinho.  3- Deliberação do Plano de Aplicação 2023 – 17 

alteração: o  presidente Carlos Laudelino explicou que não foram feitas alterações em valores, 18 

apenas aglutinações para tornar mais célere o uso dos recursos, com o compromisso de dar 19 

transparência e publicizar as ações. Após explanações, foi aprovada a deliberação, tendo duas 20 

abstenções: vereadora Thaís Ferreira e conselheiro Sérgio Roque.  4- Deliberação do 21 

Chamamento Público: o  presidente Carlos Laudelino falou do esforço do colegiado para tornar 22 

efetivo o chamamento público, fazendo uma homenagem aos conselheiros anteriores, Varas da 23 

Infância, Ministério Público e Secretaria Municipal de Assistência Social. Após explanações 24 

acerca do contraturno escolar não ter sido previsto neste chamamento e que poderia entrar 25 

posteriormente, uma vez que foi pactuado que seriam incluídas linhas de ação não contempladas 26 

no último chamamento público, a deliberação foi aprovada por onze votos, quatro abstenções:  27 

vereadora Thaís Ferreira, Guilherme Maltarollo, Ariana Neubauer e Patrícia Coda.  5- 28 

Deliberação com áreas de abrangência dos CTs: a conselheira Patrícia Coda fez uma breve 29 

explicação sobre o Decreto do Prefeito que alterou as áreas de abrangência dos bairros de 30 

Paquetá e Glória e que a oferta dos serviços seriam alteradas a partir deste Decreto. O CMDCA 31 

seguindo o previsto na Lei 3.282/01, com a anuência da Procuradoria Geral do Município ratificou 32 

a atualização das áreas de abrangência dos conselhos tutelares, já previstas no edital de eleição. 33 

O conselheiro Sérgio Roque falou que a questão da territorialidade preocupa e sempre aparece 34 

no período eleitoral dos conselheiros tutelares. A conselheira Márcia Pires reforçou a 35 

preocupação da comissão eleitoral com as áreas de abrangência dos conselhos tutelares 36 

seguirem a mesma lógica das ofertas dos serviços. Após questionamentos acerca de 37 

acessibilidade, estudo técnico, escuta dos conselheiros tutelares e explicações de que a mudança 38 

já tinha sido feita no edital e esta deliberação ratificou, entendendo que os serviços estavam em 39 

fase de migração, a deliberação foi aprovada, tendo 03 abstenções: vereadora Thaís Ferreira,  40 

conselheiro Sérgio Roque, conselheira Thatyana Frez. Foi reforçado que não haveria prejuízos 41 

aos eleitores, uma vez que a relação de escolas e zonas eleitorais seria realizada pelo CMDCA, 42 

via de-para. Essa decisão foi respaldada pela assessoria jurídica da secretaria municipal de 43 

assistência social – ATE, Procuradoria e Ministério Público.  6- Deliberação de Registros: após 44 

leitura, foi aprovada por unanimidade.  7- Deliberação de alteração da Mesa Diretora:  após 45 

leitura, foi aprovada por unanimidade.  8-Informes das Comissões e GTs: a) Comissão 46 

eleitoral: informou que não teriam mais prorrogações e dando andamento as demais etapas; b) 47 

Comissão de Políticas Públicas: Feiras Literárias da Portela e da Mangueira com a participação 48 

de adolescentes. Reunião com o Ministério Público sobre Guarda Subsidiada, com proposta de 49 

revisão do plano de trabalho; encontro regional sobre abuso sexual; c) Comissão de 50 

Comunicação: apoio nas eleições de conselheiros tutelares, preparação para o evento sobre 18 51 

de maio, samba do CMDCA, divulgação de canais de denúncia, informativo sobre FMADCA e 52 



 
 
 
sobre violência sexual, urgência com o pregão para contratação de empresa de comunicação; d) 53 

Comissão de Garantia de Direitos: visitas aos clubes de futebol; e) Comissão de orçamento: falta 54 

da participação dos representantes governamentais; transparência no site com dados sobre 55 

FMADCA; suporte do Tribunal de contas e Conselho Regional  de Contabilidade.  9-Informes 56 

Gerais: Ação na Carioca sobre 18 de maio; no dia 19/05 evento em comemoração ao Dia do 57 

Assistente Social na ABBR. Não havendo mais assunto a ser tratado, a reunião foi encerrada às 58 

17h10 e a ata segue assinada pelo Presidente e pela Primeira Secretária, em 15 de maio de 59 

2023. 60 

______________________________ 61 

Carlos Roberto Laudelino 62 

Presidente 63 

______________________________ 64 

Patrícia Coda Muniz Barbieri 65 


